

Assemblée de paroisse du 24 mars 2022 - Cressier

Ouverture à 20h03 de la séance ordinaire de l'Assemblée de paroisse 2022 (AP) par son président, M. Serge Attinger.

Présent (e)s : 55 personnes présentes (selon la liste en annexe 1)

Excusé(e)s : 24 personnes excusées (selon la liste en annexe 1)

Préambule

Bienvenue à tous les paroissiens.

La séance a été valablement convoquée, l'ordre du jour publié dans le Bulcom et sur le site Internet.

Les membres du Conseil paroissial sont installés face au public, afin qu'ils soient vus et puissent ensuite prendre la parole.

Le président propose un amendement à l'ordre du jour – nommer des scrutateurs pour les élections. Mireille Bannwart et Christian Bonjour sont nommés.

1. Méditation

La méditation est conduite par notre pasteure Delphine Collaud.

Lecture du Psaume 42. Évocation des émotions vécues au cours de ces deux années difficiles où telles des vagues successives, nous avons tous été chamboulés par le covid. Durant cette période la paroisse a subi en plus la dramatique coulée de boue à Cressier. À peine s'est-on cru, partiellement, sorti du covid, que la guerre en Ukraine a débuté. Ces événements nous bouleversent et nous pouvons nous sentir emportés dans un roulement non maîtrisé. Comment faire ? Nous laisser submerger ou nous en tenir à celui qui est notre Rocher en prenant appui sur les évangiles ? Dieu répond à l'interpellation de Paul « Jusqu'à quand... ? » par ces mots « Ma grâce te suffit... » (2 Cor. 10.12). En Philippiens 4.13 « Je puis tout par celui qui me fortifie ... », nous sommes encouragés à ne pas nous laisser emporter. La Parole nous permet de marcher et d'avancer car nos forces sont en Christ qui est le Chemin, la Vérité et la Vie. Sans cesse nous pouvons nous relever. Il ouvre un chemin même quand nous ne le voyons pas, lui qui nous a précédés dans la mort mais aussi la vie éternelle.

Delphine termine la méditation par la prière.

2. Adoption du procès-verbal de l'Assemblée de paroisse du 25 mars 2021

Le procès-verbal étant à la disposition de tous les participants à l'Assemblée, et figurant également sur le site Internet de l'Entre-deux-Lacs, celle-ci décide de ne pas procéder à sa lecture.

Le procès-verbal du 25 mars 2021 est adopté à l'unanimité avec remerciements à son auteur Gilles Guignard.

3. Comptes 2021

Ce point de l'ordre du jour est traité par Frank Rossel, responsable de la caisse centrale de la paroisse, et les vérificateurs des comptes sont MM Jean Steiner et Nicolas Pointet pour l'exercice 2021.

3.1. Présentation des comptes

Les comptes consolidés de la paroisse sont présentés, puis les chiffres du fonds Kunz et ceux du CCAJ. Le caissier mentionne qu'étant dans une dynamique de diminution des frais, certaines économies ont déjà pu être réalisées ou sont en cours, notamment par les actions suivantes :

- Modification de l'abonnement de téléphone en passant de Swisscom à M-budget
- Appels envoyés concernant l'abonnement à Réformés à conserver ou non
- Gestion des cures avec des coûts facturés par Naef avec des erreurs en notre défaveur

Informations concernant les finances

- Frédy Winz a démissionné pour la comptabilité du CEJ (ancien nom CCAJ) ainsi qu'Olivier Muriset pour la comptabilité du Lieu de Vie Ouest
- Une adresse e-mail a été créée spécifiquement pour les finances afin de faciliter le travail
- Inscription sur E-bill – économie de papier – possibilité d'avoir directement les pdf, ce qui pourrait être précieux en cas de présentation des comptes par zoom
- PostFinance va prochainement facturer des intérêts négatifs

3.1.1 Questions

Que comporte le point nommé « Entraide » ? *Ce poste concerne des aides « à la porte » des cures, mais le caissier répondra plus précisément après consultation des comptes.*

Que fait-on par rapport à ces intérêts négatifs par la poste ? *Il y aura une réflexion, mais à priori un changement n'est pas envisagé car probablement que ce n'est qu'une question de mois pour que les banques fassent de même.*

Qu'en est-il des « Charges des besoins religieux » qui ont considérablement augmenté ? *Le caissier répondra plus précisément après consultation des comptes.*

Rapports des vérificateurs

M. Nicolas Pointet, vérificateur des comptes, donne lecture du rapport établi (voir annexe 2) par les 2 vérificateurs, M. Jean Steiner et lui-même. Le rapport établi le 7 mars 2022 relève la bonne tenue des comptes et recommande de donner décharge au caissier.

3.2. Adoption des comptes

L'Assemblée approuve les comptes 2021 à l'unanimité et donne décharge au caissier Frank Rossel. Remerciements adressés par le Président aux bénévoles dans ces tâches.

4. Compte rendu des activités paroissiales, rapport du président

Le rapport des activités paroissiales et le rapport du président 2021 ont été mis ensemble en un seul rapport que Raoul Pagnamenta présente.

Départs et arrivées

En août 2021, la paroisse a pris congé de Julie Paik après plus d'une année de suffragance.

Gaël Letare a cessé ses activités en tant que responsable des activités jeunesse et animateur. Guillaume Baier, animateur jeunesse suppléante, a été remplacé par Gaëtan Broquet engagé en février 2021 comme nouvel animateur de jeunesse. Fanny Ndong est arrivée en août 2021 comme coordinatrice de l'enfance.

Actes ecclésiastiques

Aucun mariage n'a été célébré. Cependant 5 baptêmes ont pu avoir lieu, dont 3 d'adultes. Il n'y a eu que 29 services funèbres. On constate que plusieurs personnes inscrites protestantes ne demandent plus des enterrements par l'église et on n'en connaît pas la raison. Au catéchisme, 19 jeunes ont terminé leur cursus en mai et 21 catéchumènes ont débuté en août.

Activités

Malgré la pandémie, reconnaissance d'avoir pu vivre plusieurs activités, souvent juste entre les restrictions :

- Le Truc en +
- Le Concert méditatif de Vendredi Saint
- Le camp d'été du BUZZ
- Les baptêmes au lac le 27 août à St-Blaise
- Le week-end paroissial du Jeûne fédéral à Isenfluh
- Le camp d'ânés du 20 au 25 septembre à Isenfluh
- La Boutique de Noël à Marin le 27 novembre
- Le Camp de ski à Haute-Nendaz du 27 décembre au 2 janvier

Le catéchisme a pu avoir lieu avec un programme qui a dû s'adapter à chaque changement des mesures sanitaires. Un camp à Pâques, non résidentiel, a pu se faire au centre paroissial de Cressier et 1 week-end a été vécu novembre.

Nous avons pu organiser 2 spectacles au temple du Landeron, L'évangile selon Pilate par la Marelle et Madame la Pasteure par Françoise Dorier.

Après une dizaine d'années d'arrêt dans la paroisse, le camp d'aînés a été relancé par Delphine Collaud.

Activités nouvelles ou presque

- Cultes à 9h / Cultes transmis par internet / Culte préenregistré du 7 février / Cultes à la maison par petits groupes / Cultes animés par un groupe de maison le 7 novembre / Célébrations à l'extérieur (culte rallye du 12 décembre à St-Blaise et marche de Noël du 24 décembre à Cressier)
- Marches méditatives à Cressier et St-Blaise
- Catéchisme par zoom ou par petits groupes. La situation spéciale a permis de revoir le catéchisme autrement et l'équipe a fait un bel effort de créativité

Vision

S'inscrivant dans le cadre de la vision, ont été vécu :

- Enseignements sur les finances par zoom avec Gilles Boucomont
- Présentation d'une ambition à chaque CP avec quelques réalisations en 2022 :
 - a) Cours Alphalive (créer des ponts avec nos contemporains)
 - b) Engagement du CCL de Ouest dans les manifestations publiques (améliorer notre visibilité dans les villages)
 - c) Etudes bibliques sur l'épître aux Romains (vivre en relation avec Dieu)
 - d) Rencontres mensuelles sur la relation être humain- création (prendre soin de la création)
 - e) La Ruche event's

Marie-Henriette Zweiacker remercie chaleureusement les personnes de la paroisse et en particulier les pasteurs qui ont été imaginatifs et présents pendant la pandémie et ont su recréer et garder les liens. Elle s'est sentie soutenue pendant cette période.

5. Présentation de Fanny N'Dondo et Gaëtan Broquet

Fanny N'Dondo se présente.

Mariée et mère de 3 enfants en bas âge, Fanny aime beaucoup le travail avec les enfants. Elle a travaillé comme infirmière en pédiatrie à Pourtalès et plusieurs années aux soins à domicile. Elle est très reconnaissante d'avoir été sélectionnée pour ce poste qui, lors de sa mise au concours, l'a vivement intéressée. Sa mission, comme coordinatrice de l'enfance, est d'être là en soutien aux équipes de bénévoles. Elle accompagne dans les projets en cours. Depuis son jeune âge elle a œuvré pour la jeunesse par divers engagements, notamment comme monitrice dans des camps. Aider les enfants à s'approcher du cœur de Dieu, toute génération confondue, la réjouit beaucoup.

Actuellement elle s'occupe, avec d'autres responsables, de mettre en place un camp de printemps pour les enfants. Son défi est de trouver un bon équilibre, avec ce 30%, entre son implication paroissiale et sa vie familiale. Sortir de l'église pour aller à la rencontre des familles et être sel et lumière dans nos villages est son désir. Fanny remercie les paroissiens pour son engagement.

Susanne Avondet demande la parole. Elle souligne les compétences et l'engagement de Fanny qu'elle a connu comme toute jeune monitrice dans des camps famille. Fanny a été une bénédiction pour beaucoup. Susanne souligne la fidélité de Dieu.

Gaëtan Broquet se présente.

Engagé comme animateur de jeunesse, Gaëtan s'investit pour le BUZZ, avec un groupe de jeunes dès 14 ans. Il est marié, père d'une petite fille et habite à Prêles.

Son travail consiste à équiper les jeunes dans leur vie de foi – rencontrer Dieu, évoluer, grandir. Son objectif est que les jeunes puissent se développer au mieux dans ce domaine. Il a eu la joie d'organiser des camps, été et hiver et ce furent des temps grandement bénis.

Le BUZZ regroupe environ 30 jeunes les vendredi soir, parfois suivant le thème ils peuvent être jusqu'à 50 (de 15 à 21 ans env.). Le noyau des jeunes réguliers sont motivés à chercher dans la Bible, découvrir ses richesses et ils posent les bonnes questions. Ils ne se contentent pas d'être auditeurs.

Depuis son engagement en février 2021, Gaëtan s'éclate dans ce travail par lequel il a pu découvrir beaucoup de choses. Il remercie la paroisse.

6. Remerciements

Le Conseil paroissial a décidé de remercier plusieurs personnes qui ont œuvré pendant un certain laps de temps. La crainte d'oublier quelqu'un est présente, cependant cela valait la peine de remercier le plus largement possible. Le CP demande de la compréhension si d'aventure quelqu'un n'était pas mentionné dans cette liste.

Frédo Siegenthaler exprime avec une grande sensibilité toute la reconnaissance que la paroisse a pour toutes ces personnes qui s'impliquent bénévolement, parfois durant de nombreuses années.

Pour chacune d'elle Frédo énumère quelques qualités après avoir glané ici et là des infos auprès de ceux qui les ont côtoyés dans leurs activités respectives.

Les remerciements sont adressés à :

Amstutz Vincent	Président du Conseil paroissial
Boegli Max	Conseiller de paroisse, responsable Terre Nouvelle
Fellrath Nicolas	Membre et coprésident de la CEJ
Positano Gabrielle	Membre et coprésidente de la CEJ
Winz Frédy	Membre de la CEJ et caissier
Steiner Jean	Vérificateur de comptes

Guignard Gilles	Président de l'Assemblée de paroisse
Salzmann Christine et Boris	Pour les rénovations époustouflantes du centre paroissial de Cressier
Sophie Rossel	Pour la création et la mise en service du nouveau site internet de la paroisse

Sont à remercier par les CCL's :

Ouest

Muriset Oliver	Caissier du CCL
Muriset Béatrice	Responsable de Tilt
Thomet Yasmine	Responsable de Tilt
Blanchoud Hélène	Responsable de la louange à St-Blaise
Tudienu Nathalie	Coordinatrice de l'Espace prière à St-Blaise
Bonanomi Thérèse	Présidente du Comité de la Boutique de Noël de Marin
Juvet Philippe	Sonoriste et responsable sono au temple de St-Blaise

Est

Conrad Liliane	Membre du CCL
Kummer André	Membre du CCL
Rihs Heinz	Sonoriste au temple du Landeron

Pour leur accompagnement comme animateurs au catéchisme sont remerciés :

Nora Bekiri, Arno Blanchoud, Quentin Jaquier, Olivier Küenzi, Zoé Perrinjaquet, Sacha Pupenko, Damaris Reich, Romane Stähli, Daphné Weiss, Micha Weiss, Doniphan Wenker et Samuel Benketa.

7. Elections

7.1. 2 membres au Conseil paroissial

Serge Attinger rappelle que les deux candidats proposés par le CP sont :

- Mme Myriam Meylan
- M. Didier Rochat

Les 2 candidats se présentent.

Myriam Meylan, domiciliée à Marin, fréquente régulièrement la paroisse depuis que sa fille y a fait son catéchisme et a fait partie de divers groupes. Contactée par Raoul, elle voit dans son engagement au CP et en s'impliquant davantage dans la paroisse, une opportunité de rendre ce qu'elle a reçu pendant ces 10 ans

Didier Rochat, domicilié à Neuchâtel, a déjà vécu dans la paroisse il y a plusieurs années et avait participé à sa vie active, notamment aux Cours Alpha du Landeron. Ses enfants s'étaient impliqués dans le groupe de jeunes.

Avec son épouse, ils ont recherché une communauté où des programmes étaient prévus pour les jeunes enfants, c'est ainsi qu'ils sont venus à la paroisse. Carole s'est impliquée dans Bee Happy, ainsi que lui-même et maintenant aussi dans la louange. Au bénéfice d'une formation théologique, il a pu déjà prêcher dans divers lieux de la paroisse. Actuellement Didier est secrétaire général de la Croix-Bleue. Il s'implique dans

plusieurs projets en lien avec les chrétiens persécutés. Il a à cœur la région de l'Entre-deux-Lacs et surtout que le Christ y soit présent. C'est suite à une demande de Frédo qu'il a répondu favorablement à la demande de devenir conseiller.

7.1.1 Résultat de l'élection

Sur 55 personnes présentes à l'assemblée, 54 ont voté

Myriam Meylan est élue avec 50 oui, 2 non et 2 abstentions

Didier Rochat est élu avec 50 oui, 2 non et 2 abstentions

7.2. 2 vérificateurs-trices des comptes

En premier lieu nous pouvons remercier les vérificateurs qui ont œuvré pour cette année 2021, à savoir Jean Steiner et Nicolas Pointet. Nous remercions également ce dernier qui accepte de se présenter comme vérificateur principal. Le nouveau vérificateur proposé est Olivier Muriset. Les deux personnes à élire sont donc :

- Nicolas Pointet
- Olivier Muriset

Nous vous proposons d'élire par un levé de main ces personnes qui s'engagent. Personne ne s'oppose à ces nominations.

Nicolas Pointet et Olivier Muriset sont donc élus sans opposition à l'unanimité.

8. Retours sur la vision

Récemment le Conseil paroissial a vécu une retraite d'un jour et demi à Concise et a pu évaluer l'avancement de la vision paroissiale.

Sur les 7 ambitions, plusieurs sont déjà en train d'être vécues et quelques activités entrent déjà dans ces ambitions depuis longtemps.

Les activités nommées ne sont pas toutes des impulsions du colloque ou du CP mais issues d'initiative personnelle ou de groupes.

- 1) Vivre en relation avec Dieu
 - Etudes bibliques de l'épître aux romains
 - Moments de méditation à la chapelle d'Enges

- 2) Développer une vie communautaire intergénérationnelle

Pas d'activité spécifique, mais le souci a été porté en voulant vivre ensemble certaines choses, comme :

- Le week-end de paroisse à Isenfluh
- Le culte rallye du 12 décembre et la marche de Noël

- L'intégration des activités d'enfants dans des familles de la paroisse
 - Le projet d'avoir la présence des enfants au culte
 - Le projet de se faire inviter par le BUZZ
 - Le culte du CCL Est du 10 avril
 - Un culte intergénérationnel n'a pas pu aboutir à cause du covid
- 3) Prendre soin de la création
- Les arbres plantés devant le foyer à St-Blaise
 - Les paroissiens engagés dans la coopérative Chez Emmy ou à l'Atelier du Ruau
 - Le groupe de paroissiens avec des activités de sensibilisation comme la conférence Science et foi prévue avec Vincent Amstutz et Frédéric Hammann, l'Atelier éco-spiritualité avec Nils Phildius et peut-être un projet de Souper ciné dans ces thèmes
 - Les bilans énergétiques sur les bâtiments au Landeron et à Cressier
 - Changement pour nos copies – payer un peu plus mais local
- 4) Affermir notre unité tout en valorisant notre diversité
- Pas pu avoir de célébration œcuménique les dimanches en raison du covid, mais un beau temps a été vécu un mercredi matin à Cressier
- 5) Augmenter notre présence et visibilité dans les villages
- Site internet créé / page Facebook / initiative du CCL Ouest de travailler avec les sociétés locales et reprendre un stand à la foire de St-Blaise avec la Dîme
 - Articles davantage fréquents dans le Bulcom
 - Modernisation du Centre paroissial de Cressier qui est plus attractif
 - Initiative d'entraide aux habitants de Cressier
 - Entraide pour le peuple ukrainiens
- 6) Offrir un accompagnement à tous les stades de la vie
- L'Entre2
 - Le Cours Libérer vécu via internet
- 7) Créer des ponts avec nos contemporains pour qu'ils rencontrent Dieu
- Le Cours Alpha actuel

Certaines actions nous échappent et ont peut-être été oubliées mais ce qui est important c'est de prendre conscience que ces ambitions sont nos ambitions et pas seulement celle du CP. Le CP ne contrôle pas tout le processus et les initiatives hors CP sont à encourager. Si vous faites quelque chose informez-nous, que nous puissions nous réjouir ensemble de voir cette paroisse bouger.

9. Divers

Les questions suivantes sont posées :

- Danièle Rinaldi : qu'en est-il suite à la démission du président du CP ?
 - *Frédo répond qu'il y a une présidence tournante avec chaque conseiller qui prend une séance en main et lui-même, en tant que vice-président, est la référence vis-à-vis de l'EREN. Cependant il faudrait trouver un président ou deux co-présidents et actuellement au CP personne ne souhaite entrer dans l'une de ces deux formules. La fonction de président est vécue comme un service et non un pouvoir, dans cet état d'esprit il y a une excellente ambiance au CP.*
- Michèle et Marc-Olivier Bühler, non présents, informent qu'ils sont volontiers personnes de relais par rapport à l'Ukraine et à l'aide aux réfugiés. Cependant le mieux est de se référer aux informations sur les sites officiels (par exemple www.osar.ch) et travailler avec les structures mises en place par nos autorités, autant pour l'hébergement que pour d'autres aides concrètes.
- Philippe Juvet a particulièrement apprécié l'effort fait par nos pasteurs pour nous donner des études bibliques, d'abord en ligne et maintenant par Frédéric Hammann en présentiel. Il encourage à continuer dans ce sens. Il suggère de travailler par thème avec un sujet actuel (tel le mariage, le baptême, l'homosexualité, ...) afin de pouvoir se positionner par rapport à ce que la bible nous en dit en tant que chrétien
- Frédéric Hammann -remercie ses collègues, Gaetan au niveau du BUZZ et Frédo au niveau du caté. Il souligne le travail remarquable fait pour les jeunes, avec leurs encouragements à prendre petit à petit des responsabilités, comme dans les camps. Les activités régulières sont diversifiées et les thèmes bien choisis, l'encadrement bienveillant et les jeunes prennent confiance
- Marie-Henriette annonce les concerts en faveur de l'Ukraine au temple de St-Blaise

Le président de l'Assemblée termine en remerciant chacun et l'équipe de Cornaux-Cressier-Thielle-Wavre-Enges et LiLa pour l'apéro préparé à l'issue de la séance ainsi que tous les participants.

La séance est levée à 21h50

Pour l'Assemblée de paroisse de l'Entre-deux-Lacs

Serge Attinger

président



Béatrice Macherel

secrétaire



St-Blaise, 24 mars 2022

Annexe 1 : Liste des présences et Liste des excusés

Annexe 2 : Rapports des vérificateurs des comptes